

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información é intereses generales y locales

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

SUSCRIPCIÓN: Segovia, mes, 1 peseta. Fuera, trimestre, 3, 50

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

### IMPRESIÓN POLÍTICA

Hora es ya de que comience a desarrollarse la actividad política: las vacaciones han sido largas, y durante ellas nuestros gobernantes parece que sólo se cuidaron en poner de relieve el desorden y el mal entendimiento que ha existido entre ellos.

Casi todos los prohombres de los partidos políticos han regresado á Madrid, y son muy comentadas las conferencias que entre sí celebran: principalmente las que llevan á cabo los del partido liberal.

El señor Moret parece que se dispone á no realizar en el Parlamento acto alguno que pueda traducirse en hostilidad para el Gobierno; pero siempre que éste responda á las tradiciones, á los compromisos y á la historia del partido liberal.

Las declaraciones del señor Moret pudieran facilitar la vida del Gobierno, y también pueden traducirse en un compás de espera; todo depende, según lo dicho por el señor Moret, de la forma en que el Gobierno desenvuelva su pensamiento, y de cómo el expresidente del Consejo entienda que se cumplen los compromisos del partido liberal.

De la actitud que guarde el expresidente del Consejo de ministros, es posible que dependa la vida ó la muerte de esta situación política en uno de los primeros debates parlamentarios; de todos modos el plan del actual Gobierno es ir á afrontar ante las Cámaras el problema político. Es una lástima que el partido liberal no se decida á nombrar un jefe que le dirija y organice convenientemente; en tanto que esto no ocurra, su estancia en el poder será efímera y transitoria, y su labor para el país estéril, nula.

Como se sabe el señor Maura se mantendrá en una actitud correctísima con la situación liberal; no ha de oponer ningún obstáculo á su marcha y funcionamiento; seguramente querrá con toda su alma que la cuestión de la jefatura definitiva del partido liberal estuviera ya resuelta por que está de los partidos con tres ó cuatro jefes, sin entenderse y sin opinar el uno como el otro, es cosa verdaderamente estúpida, que contribuye á que se mantenga una anarquía mansa desde las esferas gubernamentales.

El señor Moret, el señor Canalejas, el señor Montero Ríos, el actual presidente del Consejo, aquí en los liberales todos se vuelven jefes, y eso imposibilita todo plan, y toda obra útil y gubernamental. En tanto los liberales estén desorganizados, no es aventurado suponer que la jornada parlamentaria que se aproxima sea fértil, y que con ella es muy fácil que se entre en el principio del fin de esta situación política.

Recordatorio. La calle del Escultor Marinas. Pues señor... tiene razón el concejal Sr. Santiuste... no recuerdo cuándo, ni me es

precisa la fecha del recuerdo, pero sí que el Ayuntamiento de Segovia acordó cierta noche, en pública sesión, honrar el nombre de uno de sus hijos más ilustres, inscribiéndolo en sencilla lápida, cuyo título fuese el titular de una calle. El segoviano á quien se quiso rendir este tributo no es otro que ANICETO MARINAS. La calle, una de las más pobres, triste y sucia, del barrio de San Millán.

Y he aquí cómo se realizó el proyectado homenaje. Una mañana personóse en la calle, escogida un hombre provisto de una escalera, una escuadra, dos cubos y dos brochas. El hombre se detuvo ante el primer edificio de la hasta entonces innominada vía, y media hora después sus escasos transeúntes pudieron contemplar en la fachada principal de aquél un gran manchón de blanquísimo yeso, donde el de las brochas dibujó irregular rectángulo y, dentro de éste, cuatro únicas palabras: CALLE DEL ESCULTOR MARINAS.

Transcurrieron unos cuantos meses, muchos y, otra mañana, el dueño del edificio donde se ostentaba el ya citado rótulo, dispuso que se blanqueasen los fachadas de su vivienda y, naturalmente, efectuada tal operación, ni la más insignificante huella hubo de quedar del famoso rectángulo ni, mucho menos, de su contenido.

De todo lo cual resulta que hoy no tiene calle el escultor Marinas, y que el Ayuntamiento de Segovia lo consiente. ¿Por qué? Acaso porque en sus presupuestos municipales no está consignada cantidad alguna para adquirir una modesta lápida, de cerámica ó de piedra, como las que en todas las demás calles se instalan.

Si por esto es, yo ofrezco muy gustoso el par de pesetas que puede costar la compra de esa placa, evitando así al Ayuntamiento tamaño desembolso.

A menos que la deseada lápida no haya podido ser colocada aun por estar en manos de algún genial artífice, encargado de honrar en vida á quien será inmortal con sus obras.

Pero tampoco es creíble tal presunción. La gloria—ya lo dijo Sellés—sólo es para los muertos... Y para glorificar á Marinas todavía no llegó la hora. Nada, pues, de lápidas suntuosas, ni aun en la casa donde naciera el escultor insigne...

Contentémonos con un ladrillo. Conque, ¿se aceptan mis dos pesetas? ZARRAGA.

### LAS SUBSISTENCIAS

#### Los trigos y el pan

Puédese dar por terminado el verano en Segovia y, dentro de poco más de un mes, nos hallaremos en el período comprendido entre Todos los Santos y San Andrés que, como reza el refrán castellano, distinguiese por «nubes en los altos y nieves en los pies».

La tan honrada como sufrida clase trabajadora de Segovia ha tenido un buen verano; los jornales no han escaseado; las obras que la Comandancia de Ingenieros militares y las que muchos particulares emprendieron, proporcionaron trabajo, y muy pocos habrán sido los obreros que no hayan encontrado colocación durante los últimos pasados meses.

Estas circunstancias han permitido alguna mejora en la situación económica de la clase obrera que, como siempre ocurre, ha ido pagando, de los jornales del verano, las hogazas que al fiado consumió durante el pasado invierno. Mas esto, que habla muy alto de la honradez de la mujer del trabajador, como encargada de la más difícil de las economías, la economía del hogar obrero español, produce en miles de familias lo que pudiéramos llamar miedo al invierno, en

el cual entrarán con la triste perspectiva de paralización de trabajos; pocas semanas de obras municipales con el jornal de 1'25 pesetas, y con algún remanente de deudas del último invierno, ó producidas por enfermedades y muertes de los hijos, que tantos sucumbieron este verano.

Tal desequilibrio económico de la clase obrera, y aún de otra tan sufrida y más desgraciada, plantea con irresistibles exigencias el ya crónico problema del abaratamiento de los artículos de primera necesidad, la magna cuestión de las subsistencias y la mejora del tipo de jornales.

Bajaron los cambios del 38 al 11; eximióse del impuesto de consumos el trigo, las harinas y el pan; rebajáronse los derechos de Aduanas para los trigos extranjeros, y, sin embargo, el precio del kilo de pan continuó y continúa expendiéndose á precios que no corresponden con las cotizaciones de trigo.

De sobra sabemos ya la objeción aducida por los defensores del pan caro. Las harinas no han seguido la baja de los trigos, objeción cierta, no la negamos, pero muy transitoria y ya inadmisible.

La sequía de este verano paralizó la molinería; pero habiendo entrado ya en la época de las lluvias, las fábricas de harinas veránse muy pronto obligadas á iniciar la baja de sus productos.

La cotización media del trigo, en esta provincia, en lo que va de mes, ruinosa para el labrador, fué de 36 y 3/4 reales la fanega, el pan, en la capital, continúa vendiendo á 0'33 y 1/3 el kilo, ó sea á 0'50 la hogaza de 1.500 gramos, de lo que resulta que la tradicional hogaza segoviana se venderá hoy á 0'58.

Cuando el trigo costaba 58 la fanega, expendíanse las hogazas de 1.500 gramos á 0'55, bajaron los trigos á 36 3/4 por fanega y las hogazas á 0'50 es decir, que costando la fanega 21 y 1/4 menos, sólo bajó el pan cinco céntimos mal contados.

Contra las cifras no valen argumentos.

Antes de que entremos en pleno invierno, precisa que el Ayuntamiento aborde esta cuestión de tan vital interés para el vecindario, y más especialmente para el pobre, cuya alimentación está basada en el pan y en las sopas. De lo contrario si sube el trigo, vendrá la subida del pan.

En el siguiente artículo nos ocuparemos de las carnes y otros artículos de primera necesidad. F. NAVARRETE.

### El Parlamento persa

Acaba de publicarse el reglamento definitivo del Parlamento persa, recientemente creado.

Goza del derecho electoral todo súbdito de Persia que sepa leer y escribir, se halle comprendido entre los 20 y los 70 años, no esté al servicio del Estado y no se halle procesado.

El imperio queda distribuido en diez y ocho grandes circunscripciones, cada una de las cuales elegirá de seis á diez y nueve diputados. Teherán forma una circunscripción especial que elige sesenta diputados. El número total de éstos se fija en 156.

Las elecciones serán de dos grados en provincias y directas en la capital, y se efectuarán por medio de papeletas de voto en sobre cerrado. El mandato de los diputados durará dos

años. Los diputados serán inviolables, y, por consiguiente, sus palabras y escritos no serán objeto de censura oficial, si bien la responsabilidad será íntegra para los autores de discursos y documentos. Si ofendieron á moral, la religión ó el orden público, serán juzgados por el Parlamento.

La remuneración de los diputados será fijada por el Parlamento, que tendrá un presidente, dos vicepresidentes y cuatro secretarios. Toda la mesa se renovará anualmente.

El Parlamento se abrirá, bajo la presidencia del Sha, en cuanto hayan terminado las elecciones de Teherán, sin esperar los de las provincias.

### No hay redención

Sufriendo de la suerte los rigores, sin vislumbrar el sol del nuevo día, vemos bullir en sin igual porfía la espantable legión de redentores.

Mas no pretenden, enmendando errores, conquistarnos el triunfo y la alegría, ¡qué nunca la ambición y la osadía fueron dejando en su camino flores!

¡Qué va á esperar la infortunada España de los que piden puesto en la campaña, haciendo de ambiciones buen acopio,

si tienen, revolcándose en el cieno, la mano siempre en el caudal ajeno y el pensamiento en el bolsillo propio!

JOSÉ RODAO.

### 5.º CONGRESO AGRÍCOLA

#### Sesión Inaugural

En el Teatro de León se celebró con extraordinaria animación y concurrencia, el miércoles último, la inauguración del 5.º Congreso agrícola.

Preside el Gobernador civil, leyendo un telegrama del Ministro de Fomento en que éste manifiesta su imposibilidad de asistir, prometiendo hacerlo en la sesión de clausura.

Se nombra la mesa del Congreso, siendo presidentes honorarios los diputados señores Azcárate, Merino y Valverde y efectivo el de la Diputación leonesa.

#### La representación de Segovia

Son nombrados Vicepresidente y Vocal respectivamente de la mesa, nuestros distinguidos amigos los representantes de la Diputación segoviana don José Ramírez Ramos y don Julio Páramo.

#### Los primeros temas

Como buenos labradores, los congresistas procuran aprovechar el tiempo.

Se leen innumerables adhesiones y comienzan inmediatamente los trabajos del Congreso.

Don Emilio Tejedor (de la ponencia de la Escuela de Veterinaria) lee los trabajos relativos á los dos primeros temas: «Causas de la decadencia de la ganadería en nuestra región y medios de fomentarla mejorando las razas existentes y obteniendo otras adecuadas á determinados servicios» y «Problema de la trashumación de ganados».

#### Discurso del señor Ramírez Ramos

El señor Ramírez Ramos, diputado provincial por el distrito de Riaza (Segovia), que demostró ser competentísimo agricultor, y así lo entendió unánimemente todo el Congreso, dice que, aunque no son igualmente esenciales las conclusiones anteriores á las que él formula, se avienen siendo la más notable diferencia la forma del desarrollo del tema ganadero.

No lee, por lo tanto, más que parte de su estudio, sosteniendo que el ganado estante produce triple que el trashumante.

Dice que las cañadas que se quieren conservar para la trashumación, perjudican á la Agricultura sin beneficio para la ganadería.

Anatematiza la crianza de reses bravías, pues con la que una de éstas necesita, podían criarse seis ó siete tipos mansos. Condena el torerismo y aboga por la desaparición del barbecho y de los pastos comunales, pues no se les cultiva como debiera.

Pide la selección de razas y el cruzamiento caballar-anal, por considerar á la mula in-

sustituible y ventajosísima en la Agricultura. Aun en los países donde se cría el caballo es la mula conveniente, y más en España, donde es una exageración el creer que tenemos buenos caballos. La mula es más sobria en un 25 ó 30 por 100 que el caballo; más robusta, más fuerte y más resistente, como se probó, entre otros casos, en la guerra del Trasyaal.

Su salud es más constante, es más segura y de más larga vida, hasta los 20 años, mientras que el caballo trabaja hasta los 12 y hasta su crianza más económica y comienza á trabajar á los dos años y medio.

El señor Ramírez Ramos, que habla con elocuencia y lee con claridad y buena entonación, es atentamente escuchado en el Congreso, que asienta sus afirmaciones tributándole nutridos aplausos al terminar.

El general señor Allende Salazar lee una luminosa Memoria, acerca de la campaña contra la producción del ganado híbrido caballar.

A las seis de la tarde la sesión termina.

### EXTRANJERO

#### Chinos y japoneses

Coincidiendo con el movimiento reformista de China y el desarrollo del sentimiento antiextranjero, manifiéstase en forma harto acentuada una corriente de antipatía hacia el Japón y los japoneses.

Tanto ha llegado á acentuarse ese movimiento, que los grandes periódicos de Tokio comienzan á preguntarse, en forma nada velada, qué es lo que será de China sino modifica radicalmente su actitud.

La opinión pública en el Japón se muestra muy irritada ante esa arrogante actitud en que aparece China, la cual se ha opuesto á casi todas las medidas que ha adoptado el Japón en la Mandchuria, protestando siempre en forma violenta y despacible.

Aunque en los tratados entre China y Japón está estipulado que ambos por igual deban trabajar en el ferrocarril del Sur de la Mandchuria, esta es la hora en que China no se ha dado por invitada á tomar la parte que le corresponde en dicho proyecto.

Por lo que hace á la cuestión de las Aduanas, dicho asunto se considera como de extrema gravedad.

A este propósito, el «Jiji Shimpou» dice que se debe invitar á las potencias á que tomen una resolución enérgica.

### Los Reyes en La Granja

(POR CORREO)

Hablando con un periodista

Ayer en el Tiro de pichón hablando S. M. con el corresponsal de «El Correo», señor Drumen (don Luis), le manifestó que las cercas de Graus en Escocia, le han gustado mucho por la dificultad del tiro; y que el espeso plumaje que tienen las piezas, hacen que la muerte sea muy difícil, á pesar de lo cual hizo varias carambolas.

También le dijo que el tiro de pichón en Inglaterra, es sumamente difícil, porque el recinto está cercado por una tapia y en el fondo hay un palomar; al salir los pichones, si no caen muertos, se dirigen al palomar velozmente; si están heridos, los curan, y estos mismos pichones vuelven otra vez á la jaula. El tiro ha de dispararse con una precisión admirable, porque el vuelo del pichón al dirigirse al palomar, es vertiginoso.

Esto no obstante—dijo el Rey—creó que tan difícil como este es el tiro de pichón de Jerez.

#### La colonia veraniega

El sábado en honor de SS. MM. se repetirá la función de aficionados de la colonia veraniega, poniéndose en escena «La leyenda del Monje» y «El cabo primero», puesto que S. M. el Rey ha mostrado deseos de que así sea. Sus productos se destinarán para la beneficencia.

Un luto

Los señores condes de Albiz, por reciente luto de familia, no podrán asistir á las fiestas que se hagan en honor de SS. MM.

Los que llegan

Han llegado á esta el conde de San Román, Montero mayor de S. M. y el señor Zarco del Valle.

Los Cazadores de Madrid

Pasaron la tarde haciendo instrucción en la Pradera del Hospital al mando de su teniente coronel don Federico Páez Jaramillo, su comandante don José Capape, los capitanes don Nicomedes de la Iglesia, don Juan Ormaechea, don Eduardo López, don Leopoldo Saro, y don Juan Saveron, y los tenientes don Angel Isando, don Eduardo Palomares, don Angel Aladren, don José Ibáñez, don Carlos Martínez, don Julio Pastor, don José Torres, don Carlos González, don Fidel de la Cuerda, don Gundemaro Palaz, don Adolfo Torres, don Antonio Larumbe y don Máximo Remos.

El Batallón con marcialidad regresó á las cinco á tomar el rancho, tocando un bonito paso doble.

A cumplimentar á la Reina madre

A las ocho y media de la noche, en automóvil y coche de la Real casa, salieron para Segovia los señores duques de Sotomayor, conde de S. Román, conde de Grove y Elorriaga. Los Reyes han permanecido en Palacio, no asistiendo al Teatro, donde se han representado las zarzuelas «Mari-Juana» y el «Túnel», siendo la concurrencia numerosísima.

Establecimientos de moda

Cuántas personas de la colonia en ésta residen, al anocheado se reúnen en los Bazares de Budia y Brum y por la noche después del teatro en el delicioso café Viena.

A Riofrío

Se dice que todo el batallón de Cazadores de Madrid ha sido invitado por el Rey para tomar parte en una cacería que se dará en Riofrío tirando con los mauser, por secciones, los soldados, á los muchos gamos que en él existen, pues con seguridad pasan de tres mil cabezas las que en el Real Parque se encierran, careciendo de pastos suficientes, á pesar de la gran extensión del bosque.

Lloviendo

Sigue el temporal de lluvias á la hora en que esta carta termino, una de la madrugada.

La temperatura es agradable.

VALLE.

28 Septiembre.

Segoviano premiado

(Por telégrafo)

Soria, 28—(12 m.)

La poesía humorística de Pepe Rodao, premiada últimamente en Murcia, ha obtenido también—según noticias que hoy publica la prensa local—el hermoso premio con que el círculo «La Amistad», contribuye á los juegos florales que han de celebrarse el día 4 de Octubre. Dicha premio es de carácter segoviano por lo que tiene de artillero. Consiste en un hermoso reloj sostenido en tres cañones de bronce que forman pabellón, y á cuyos lados se levantan cuatro pilas de granadas, sosteniéndose todo en un precioso pedestal de mármol. Es valioso y muy artístico.

El accésit en el mismo tema, ha correspondido al conocido escritor don Isidoro Coloma, que firma sus trabajos con el seudónimo de Angel Guerra y desempeña en Medina del Campo el cargo de juez de primera instancia.

El alcalde de esta capital, don Ramón de la Orden, ha dirigido á Rodao atenta comunicación invitándole á que asista á la fiesta, en la que será mantenedor don José Canalejas.

Un abrazo para el compañero.

ZÁRRAGA.

La recepción de ayer

Poco antes de las siete de la tarde, hora dispuesta para la recepción, fueron llegando los numerosos invitados al Palacio episcopal, pasando seguidamente á uno de los salones, donde se verificó aquélla. Desfilaron besando el anillo del Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. Arzobispo de Valladolid y los Ilmos. Sres. Obispos de las diócesis de Salamanca, Avila, Zamora, Ciudad Rodrigo, Astorga y el de esta diócesis, Ilmo. Sr. D. Julián Miranda, las entidades y particulares siguientes:

Alcalde y comisión de Concejales, Gobierno civil, Gobierno militar, Diputación provincial, Delegación de Hacienda, Academia de Artillería, Regimiento de Sitio, Comandancia de Ingenieros, Instituto general y Técnico, Juzgado de Instrucción y Municipal, Oficina de Montes, Guardia civil, Zonas de Reserva y Reclutamiento, Archivo Militar, Comisaría de Guerra, Cámara de Comercio, Sociedad Económica de Amigos del País, Cabildo Catedral, Seminario Conciliar, Párrocos de distintas parroquias, Otero Castrense, señores Castellarnau, Duque de Almenara Alta, Marqués del Arco y Quintanar, don Raimundo Ruiz, senador del Reino, Ingeniero Agrónomo, don Manuel de la Vega Arango, don Manuel Ceballos, Cereceda, Gila (D. Felix),

Moreno (D. Ildefonso), Carretero (don Anselmo), Reguera (D. Andrés), Lecea (D. Carlos y D. José), Lotero (don Doroteo) é hijo Huertas (D. Tomás), Llovet, (D. Feliciano), Escalzo (don Pedro, Láinez (D. M.), Fuentes (don Valentín), D. Martín Chico, D. Luis y don José de la Piñera, Ordovás y otros varios; el *Diario de Avisos*, representado por su director señor Pedrazuela y EL ADELANTADO, por nuestro compañero de redacción señor Terradillos.

Su Excelencia el Arzobispo de Valladolid y los Ilmos. Sres. Obispos, conversaron afablemente con todos los concurrentes hasta las ocho y media de la noche en el comedor de gala, donde se sirvió un espléndido «lunch», por «La Suiza» y café de la Unión.

El acto resultó brillantísimo.

La fachada del Palacio ostentaba colgaduras en su balcones, hallándose éstos iluminados con faroles.

Noticias militares

Destinos

El coronel de Artillería don Estanislao Guiz, ha sido destinado á mandar el 12 regimiento montado.

—Ha sido nombrado jefe del Archivo general militar, el Archivero primero don Florián Zubizarreta.

Gratificación

Se ha concedido la gratificación de 600 pesetas anuales por contar diez años de antigüedad en su empleo de capitán de Artillería, al distinguido amigo nuestro D. José Mirelis Brandis.

Telegramas

En la orden de la Plaza del día de hoy, se inserta el telegrama de saludo y adhesión del elemento militar dirigido al Rey por conducto del jefe de Alabarderos y al que dicho señor contesta en nombre de S. M. agradeciendo el saludo.

La Diputación

El próximo lunes 1.º de Octubre, á las doce de la mañana, se reunirá la Diputación provincial bajo la presidencia del gobernador civil, con objeto de inaugurar las sesiones del segundo período semestral del corriente año.

Es probable que dichas sesiones se suspendan por algunos días, con objeto de dar tiempo á que regresen los Diputados que asisten al Congreso agrícola de León.

La Reina madre

Según anunciamos en nuestro número de ayer, en el tren rápido de la noche pasó por esta capital S. M. la Reina dona María Cristina, acompañada de sus hijos los Infantes dona María Teresa y don Fernando, y de su alta servidumbre.

Desde bastante tiempo antes de la llegada

del tren, los andenes de la estación se encontraban atestados, pues á más de las numerosas comisiones civiles y militares que acudieron á ofrecer sus respetos á los augustos viajeros, el pueblo en masa había invadido aquellos lugares, no dejando casi espacio para ejecutar sus movimientos á la batería del Regimiento de Sitio, encargada de hacer los honores de ordenanza.

Entre las personas de significación que se encontraban en la estación y cumplimentaron á S. M. y AA. RR. recordamos al Gobernador civil señor Sanjuán, Alcalde señor Arango y Concejales señores Zúñiga, y Rodríguez Fraile, Obispo de la Diócesis, Delegado de Hacienda, la Audiencia, Director del Instituto, los duques de Sotomayor, Santo Mauro y Almenara, marqués de Quintanar, condes de Grove y Casa-Canterac, Coronel Elorriaga, Inspector de los Reales Palacios señor Zarco del Valle, el general Seijas, los jefes de los cuerpos de la guarnición y comisiones de los mismos y de todos los centros oficiales de la capital.

Al entrar en el tren en agujas, la banda entonó la Marcha Real y la tropa presentó armas.

Durante los minutos que el tren permaneció parado, se agolpó el público al coche en que viajaban S. M. y AA. habiendo sido muchas las personas, no solamente del elemento oficial, sino particulares, las que subieron al vagón para cumplimentarlas.

La Reina permaneció sentada en su departamento casi todo el tiempo que duró esta recepción, en cuyo tiempo que los Infantes se asomaron diferentes veces á la ventanilla, y conversaron afablemente con el jefe del Parque señor Loriga.

Puesto el tren en marcha nuevamente, la música siguió tocando hasta la salida del tren de las agujas.

El numeroso público presenció desde las inmediaciones de la estación, el desfile de la tropa, mandada por el capitán señor Osset.

Instrucción pública

Clases reanudadas

Según participan los respectivos Alcaldes una vez terminadas las vacaciones, se han reanudado las clases en las escuelas de Losana, Bercial, Hoyuelos, Valleruela de Pedraza, Villacastín, Castroserna de Abajo y Pinarnegrillo.

Cuentas

El Habilitado de los maestros del partido de la capital ha presentado las cuentas del material del primer trimestre, correspondientes á las escuelas de adultos.

Queja

El maestro de Santiuste de San Juan Bautista ha recurrido en queja á la Junta provincial por hallarse en mal estado el local escuela y no ser atendido por las autoridades del pueblo.

Advertencia

Se advierte por la Junta provincial de Instrucción pública á los Alcaldes de los pueblos la obligación en que están de dar pronto cumplimiento á la circular de 17 del actual.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Esta mañana se ha verificado la vista en juicio oral y público, de la causa seguida

contra Fidel Garofa Moral y otros dos, acusados del delito de infracción de la ley de caza.

Una vez practicadas las pruebas, el fiscal señor Torreblanca, sostuvo sus conclusiones provisionales y pidió que se imponga á cada uno de los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias, pago de costas é indemnización.

El letrado defensor señor Gómez del Pozo, también sostuvo sus conclusiones, solicitando la absolución de sus patrocinados por entender que el hecho de autos es constitutivo de una falta.

Seguidamente se declaró abierta la sesión para celebrar el juicio oral de la causa instruida por el delito de hurto contra Teófilo Manso Villoslada.

Al interrogar el Presidente del Tribunal al procesado si se confesaba reo del delito que se le imputa, contestó afirmativamente y como el letrado defensor señor Fuentes, considerase innecesaria la continuación del juicio, se declaró éste concluso para sentencia.

DESDE YANGUAS

El paso de los Reyes

A las nueve y cuarto de la mañana de hoy ha llegado á esta estación el tren Real, apareciendo en las ventanillas del regio convoy SS. MM. los Reyes, saludando efectuosamente á las autoridades locales de este pueblo.

En nombre del mismo le dió la bienvenida el digno Alcalde don Francisco Molinera.

Con tan grato motivo hubo gran afluencia de público en la Estación que prorrumpía en estruendosos vivas á los Reyes de España, quedando la concurrencia altamente satisfecha por las muestras de gratitud y simpatías de nuestros augustos monarcas.

Al partir el convoy real reanudáronse de nuevo los vivas á nuestros monarcas,

Quira Dios que sean muy dichosos y que no les turbe la menor nubecilla de disgusto: hacemos fervientes votos por su felicidad.

EL CORRESPONSAL

26 Septiembre 1906.

SUETOS

Los Reyes en la inauguración del

Curso académico

Según nos telefonan de La Granja, SS. MM. asistirán á este Instituto General y Técnico á la inauguración del Curso que se celebrará el lunes próximo, á las doce de la mañana.

Esto contribuirá á que el acto revista la mayor solemnidad y brillantez.

Ejercicios de tiro

Desde el próximo lunes darán comienzo en el campo de «Escuelas prácticas» (Baterías), los ejercicios de tiro al blanco con cañón, por los alumnos del 5.º año de la Academia de Artillería.

Folleton de El ADELANTADO (42)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

quilarás una casa que harás amueblar, y vivirás tranquilamente esperando las órdenes de Miguel Bremond, á quien voy á escribir, contándole lo sucedido, para que pueda ponerse en guardia y combine un nuevo plan, puesto que no puede servir ya el que nos había indicado.

—Es igual,—murmuró Lartiguas,—hemos encontrado uno más latino que nosotros que no habíamos visto antes. ¡Eso es humillante!

—¡Bah! ya tomaremos nuestra revancha.

—¿Que harán del cadáver de Jenny?

—Llevarle á la Morgue.

—¿Crees que puedan reconocerlo?

—¿Cómo puede ser así, puesto que nadie conocía en París á Jenny Stall? No es eso lo que me preocupa.

—¿Pues qué es?

—Gustavo Ferrier... No ha venido aquí... no se ha presentado tampoco en mi casa y no sé qué habrá sido de él puesto que no has podido ir á esperarle á la estación del Norte. ¿Le habrá matado también el asesino del cementerio del Pere-Lachaise?

—Tal suposición es insensata—interrumpió Lartiguas.

—Mucho menos de lo que tú te figuras. La nota robada á Jenny era muy esplicita. Indicaba la hora de la llegada, las señas del enviado y dejaba adivinar la importancia del secreto de que era portador. Cuanto más reflexionó, más creo que el

asesino de Jenny ha espiado á Gustavo.

—Pero repito, ¿quién podría ser ese asesino?

—Un hombre terriblemente fuerte, te lo aseguro y que no está haciendo su aprendizaje. La policía va á poner en campaña todos sus sabuesos; pero te aseguro que va á darles que hacer, pues me parece que su habilidad es prodigiosa.

—¡Ah, si le cogiera!—murmuró con voz sorda Lartiguas cuyos ojos centelleaban,—pronto saldría su cuenta. ¡Le estrangularía con mis propias manos!

—¡Calma, calma!—repuso Verdier sonriendo.

—¿Cómo puede uno tenerla después de haberte oído hablar de doce millones? ¡Doce millones que repartir entre cinco! Cerca de dos millones y medio para cada uno... Era nuestro último negocio. Nos enriquecía á todos y nos permitía concluir tranquilamente nuestra existencia en paz con todo el mundo y

la policía. ¡Pensar en esto y tener serenidad era imposible!

—Yo pienso en ello, y sin embargo, la tengo... ¿Para qué arrebatar-se? Nada de acaloramiento ni de cólera; estemos preparados, tengamos mucho ojo y mucho oído. No podemos hacer nada hasta conocer á nuestro ladrón.

—¿Pero lo llegaremos á conocer nunca?

—Indudablemente que sí.

—¡Ah, si pudiese esperarlo!

—Puedes y debes. Es imposible otra cosa.

—¿Cómo ha de venderse un hombre que supones tan astuto?

—Se venderá á pesar suyo, porque dueño de nuestro secreto querrá explotarlo... á menos que se contente con los cien mil francos robados del panteón de los Kourawieff, y queme los demás papeles... En ese caso es cierto que no le conoceríamos, pero no tendríamos nada que temer de él, y seguiría su curso el negocio de los diez y ocho millones. Cuando Miguel Bremond se-

pa lo sucedido, dará nuevas órdenes.

En este momento sonó un campanillazo.

Estremeciéronse los dos hombres y cambiaron una mirada rápida.

—¿Quién podrá llamar?—preguntó Verdier.

—Tal vez sea un mozo de la banda,—repuso Lartiguas.

—Es preciso asegurarse.

—Voy á verlo.

Sonó otro campanillazo más violento que el primero.

—Hola, hola; parece que tienen prisa,—murmuró el falso eclesiástico.

Y al mismo tiempo acariciaba la culata de un revolver que llevaba en el bolsillo de su sotana.

—¡Ten cuidado!—añadió viendo que Lartiguas iba á ver quién era.

—¿De qué?—repuso el anciano,—estoy desconocido desde hace 25 años... Además Julio Thernis, súbdito belga, no tiene nada que temer de la policía francesa.

Dichos ejercicios se verificarán todos los días laborables á excepción de los jueves, dando comienzo á las tres de la tarde.

Con objeto de evitar desgracias y para mayor publicidad, el Alcalde señor Arango ha publicado hoy un bando.

**Chispa eléctrica**

Dicen de Maderuelo, que á consecuencia de haber caído una chispa eléctrica, en un encerradero de ganado, perecieron axfisadas doce reses lanaras, de la tenencia de don Juan Pérez, sin que á pesar de hallarse algunas personas en dicho encerradero, se tuviera que lamentar ninguna desgracia personal.

**Incendio**

La Guardia civil de Sotosalvos, ha participado al Gobierno de la provincia, haber salido para Carrascal, con motivo de encontrarse incendiada la casa del vecino Francisco Robledo y otras inmediatas.

**Los preladados**

La mañana de hoy la han invertido los preladados que asisten á la conferencia episcopal en visitar al Ayuntamiento, Diputación provincial y Gobernadores civil y militar.

Esta tarde han visitado la Academia, creyéndose que desde este centro se dirigirá al Alcázar con el mismo motivo.

Mañana, terminada su misión, saldrán para sus respectivas diócesis.

**Autorización**

El vecino de esta ciudad don Antonio García, ha sido autorizado para celebrar bailes públicos y funciones teatrales en el salón denominado «El Paular», todos los días festivos desde el 30 del presente al 30 de Junio venidero.

Por exceso de original retiramos de este número la nota de exámenes del Instituto general y técnico.

**Comisión mixta de reclutamiento**

Mañana á las once de la misma, celebrará sesión la Comisión mixta de reclutamiento para resolver algunas incidencias relacionadas con los últimos juicios de exenciones de los mozos de actual reemplazo.

**De viaje**

Ayer permaneció algunas horas en esta capital el acaudalado y rico propietario don Máximo Fuentes Sancho, Concejal del Ayuntamiento de Yanguas.

**Los billetes falsos**

Para atender y satisfacer los deseos de la opinión pública, el Consejo del Banco de España ha encargado á la mejor casa de Inglaterra la confección de nuevos billetes de 100, 50 y 25 pesetas, que en breve quedarán terminados y se pondrán á la circulación.

Dícese que son los más perfectos y difíciles de falsificar de cuantos se han hecho hasta ahora.

En la tarde de ayer tuvo lugar la conducción al cementerio del que en vida fué querido amigo nuestro don Joaquín Escrivá de Román.

Al acto del sepelio asistió un numeroso acompañamiento, demostrando con esto las muchas simpatías con que contaba en Segovia el finado.

Reiteramos á su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame.

**Mejoría**

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que venía padeciendo el conocido industrial de esta plaza don Vicente Díaz.

Lo celebramos.

**Balles y verbenas**

Los jóvenes de esta capital, José Martínez, Emilio Carral y Mariano Barrero, han sido autorizados por el Gobierno civil para celebrar bailes de tamboril los días 28, 29 y 30 del corriente y de sala el 29 y 30, en el salón del Teatro Miñón.

También han sido autorizados di-

chos jóvenes para celebrar dos verbenas en las noches del 28 del actual y 1.º del próximo.

**Reunión**

Con motivo de celebrar ayer sus días el catedrático de este Instituto don Damián Colomé, se reunieron en su elegante morada, bastantes familias de la buena sociedad segoviana.

Todos los concurrentes fueron espléndidamente obsequiados, terminando tan grata reunión á las diez y media de la noche.

En breve publicará la «Gaceta», la Real orden estableciendo la reglamentación en los duelos.

Se confiere representación á las partes con intervención de determinados organismos.

La resolución será obligatoria, inmediata y honrosa.

Esta será bajo la legislación común.

Quienes persistieran en valerse del empleo de la fuerza, se dispone que sean castigados.

También se castigarán severamente las injurias de palabra y obra.

**Subasta de garbanzos**

Mañana á las once, se celebrará en la Diputación provincial la subasta para el suministro de garbanzos con destino á la alimentación de los acogidos en el Establecimiento provincial de Beneficencia, durante el año próximo.

Por delegación del señor Gobernador civil la presidirá el vicepresidente de la comisión provincial, don Atilano Esteban.

**Novilladas**

La Alcaldía de Cuéllar ha sido autorizada para que puedan celebrarse en los barrios de aquella localidad varias novilladas.

La primera tendrá lugar el 30 del corriente, después de la fiesta religiosa dedicada á San Miguel Arcángel, patrón de la Villa.

**Últimas publicaciones**

Dr. Monin, «Higiene de la belleza»; 5 pesetas.

Pío Baroja, «Los últimos románticos»; 3 idem.

Gutiérrez-Gamero, «El conde Perico». Novela. 3 id.

Manual elemental de «La Locomotora»; 1'50 id.

Ris-Paquet, «La habitación». Su construcción, conservación, reparaciones; 1'50 id.

H. Poincaré, «El valor de la ciencia»; 3'50 idem.

Braemé, «Nobleza y miseria»; 1 id.

Idem, «Sueños de Oro»; 1 id.

Todas las obras que se reciban se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

**De días**

Hoy celebra su fiesta onomástica la bella y simpática señorita María Martín, hija de nuestro querido amigo don Gonzalo.

A las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra.

Ha aprobado con brillantes notas los ejercicios de reválida para maestra elemental, la simpática joven Petra Nieto.

Reciba nuestra enhorabuena.

**OCULISTA**

El Doctor Gastaldó, llegará á Segovia en los primeros días del mes de Octubre, no pudiendo hacerlo antes, por tener que atender á los operados de estos días.

Como son varios pacientes los que le esperan, sírvales de aviso, para que no hagan el viaje anticipadamente, y esperen se anuncie el día fijo.

**OFICIAL**

**Gobierno militar**

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Carlos Guitián.

Hospital y provisiones cuarto capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Cura el estómago é intestinos de *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

**NOTAS DE LA GRANJA**

(POR TELEFONO)

4 tarde.

**Noticia desmentida**

No es cierto que don Alfonso lleve gran velocidad cuando viaja en automóvil, como se ha dicho por algunos corresponsales, pues en los últimos viajes realizados, entre ellos en el último á Riofrío, le guiaba llevando una marcha bastante moderada.

**Los Reyes en Palacio**

A causa de la noche tan desapacible, los Monarcas no salieron ayer de Palacio. Don Alfonso se dedicó al estudio del presupuesto de Guerra.

**A Riofrío**

Esta mañana á las nueve y media salieron con dirección á Riofrío en un automóvil de la Real casa, el médico inglés de la Reina Victoria, y del conde de San Román.

Pocos momentos después salieron en otro automóvil los Reyes con igual dirección.

Toda la mañana han estado cazando en este pintoresco bosque, habiendo cobrado 34 reses.

A la una han regresado á San Ildefonso.

**Cumplimentando**

**al Monarca**

A su regreso de Riofrío ha sido cumplimentado don Alfonso por el Teniente coronel de Caballería don Manuel Cortes, hijo político del conde de Malladas, siendo invitado por el Rey á almorzar en Palacio.

**Llegada de fuerzas**

Han llegado hoy 24 números de la Guardia civil de Caballería y 14 de Infantería, para prestar servicio en este Real Sitio.

**Regalo del Rey**

Don Alfonso ha regalado al batallón de Cazadores de Madrid, para los soldados del mismo, tres gamos, procedentes de la cacería de ayer.

**Ejercicios**

Esta tarde ha salido á practicar ejercicios en la pradera del Hospital, el batallón de Cazadores.

VALLE.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

5 tarde.

**Los Obispos y las pastorales**

En la «Gaceta» del lunes próximo aparecerá una carta del obispo de Tuy en la que, rectificando conceptos y sosteniendo la doctrina que encerraba dicha pastoral, retira los conceptos injuriosos ó molestos para su personalidad el señor ministro de Gracia y Justicia.

También los Obispos de Barcelona, Salamanca y Badajoz, han publicado en los «Boletines» de sus respectivas diócesis, pastorales encaminadas á combatir la circular del señor Romanones, considerándola atentatoria al dogma, si bien formulan sus protestas en términos corteses y comedidos, que no pueden ocasionar molestia alguna al ministro.

**Protesta de los estudiantes**

Los estudiantes de Barcelona han dirigido al Gobierno un mensaje protestando de que se coarte la libertad de los Prela-

dos para combatir las disposiciones gubernativas que no se armonizan con la más pura ortodoxia.

**La comisión de consumos**

Para el día 8 ó el 10, á más tardar, del próximo Octubre, estarán ya en la Corte todos los individuos que constituyen la comisión extraparlamentaria que ha de dictaminar respecto á la supresión de impuesto de comos.

Entonces celebrarán sesión, continuando el estudio de tan importante problema.

**El temporal**

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias de muchas provincias, ahusando grandes daños causados por el furioso temporal desencadenado sobre toda España.

Dicen de Málaga que en Campillo, pueblo de aquella provincia, los extragos causados por las abundantes lluvias son incalculables, habiéndose inundado muchas casas y viéndose las calles convertidas en torrentes.

De las aguas han sido extraídos cinco cadáveres y se cree es mayor el número de personas ahogadas á causa de esta inundación.

También comunican de Torrevieja (Alicante), que son grandísimas las pérdidas experimentadas á consecuencia del temporal reinante.

El río Segura se ha desbordado, habiendo anegado completamente las huertas, destruyendo todas las cosechas, y causando daños en las casas ribereñas.

Madrid también es de las poblaciones que han sufrido las consecuencias del temporal.

La pertinaz lluvia caída durante la última noche, ha dejado en lamentable estado varias casas.

**El «modus vivendi»**

**con Francia**

El señor Navarrotreverter llevará al Consejo de esta tarde, un decreto prorrogando el «modus vivendi» con Francia, hasta el 2 de Noviembre.

Ha desmentido el ministro que hubieran fracasado las gestiones para el convenio comercial con la república vecina, asegurando que terminada la prórroga, se habrá llegado á un acuerdo.

A pesar de estas manifestaciones, sigue creyéndose con algún fundamento, que las relaciones entre los comisionados de ambas naciones, no son muy cordiales y que la solución será difícil.

**Fuga de presos**

De la cárcel de Málaga, se han fugado nueve presos de gran cuidado.

Uno de los fugitivos se encontraba condenado a muerte.

**Conferencia**

El señor Navarrotreverter ha celebrado una detenida conferencia con el señor Moret.

Después de terminada esta conferencia, y á preguntas dirigidas al ministro de Hacienda, ha contestado éste que él no reconoce por jefe del partido á nadie más que al actual jefe del Gobierno general López Domínguez.

**BOLSA**

**COTIZACIÓN DE HOY**

Interior.....	82'05
Amortizable al 5 por 100....	100'45
Acciones del Banco.....	434'00
Acciones de Tabacos.....	396'50
CAMBIOS	
París á la vista.....	10'40
Londres á la vista.....	27'79

G. Cano.

**Venta**

Se venden 60 ó 70 fanegas de palomina, en buenas condiciones, en Monterrubio.

Para tratar con su dueño, Pío Aparicio.

**Ama de cría**

Se ofrece para casa de los padres, de 24 años de edad, leche de nueve meses é inmejorables referencias.

En la Administración de este periódico darán razón.

**VENTA DE TIERRAS**

En término de Zamarramala se venden ó arriendan ocho y media obradas, que llevaba en arriendo don Valentín González, del citado pueblo.

Para tratar con José Ramón Santiago, Calle del Romero, número 4, 2.º, Segovia.

**COCHE**

Se vende un coche para cuatro asientos.

Informará el mismo don José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

**Ama de cría**

Se desea una, con leche fresca y buenas referencias.

Se informará en la Administración de este periódico.



**Sociedad Anónima**

**“EL ÁGUILA”**

Fábrica modelo de cerveza.—Madrid

**CAPITAL: 3.000.000 DE PESETAS**

Sus marcas «DORADA» y «ALEMANA» tan preferidas del público por su esmerada fabricación y superior calidad, se encuentran de venta en los establecimientos más importantes de esta localidad y entre ellos en «La Suiza», «Café Montañés», Café de la Unión, Confitería de Bausa, Casino Militar, Café de San Francisco, Cooperativa militar y otros.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros Abierto al público desde 1.º de Septiembre

**Manantial de San José**  
No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.  
Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosos incipientes, tisis bacilar en primero y segundo período.

**Manantial de «La Salud»**  
De efecto: segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.  
Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla renales, anemias, linfatisimo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.  
La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.  
Temporadas ofitales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios. Café.—Uchach filiformes. Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.  
Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios  
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.  
Las mujeres embarazadas que recurran al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.  
El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios, y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares.  
D' Oporto y Gámitz.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.

### ZOMOTERAPIA

EL ZOMOL (Jugo de carne desecada) PREPARADO EN FRIO, encierra los principios alimenticios reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.  
Tres cucharaditas de café de Zomol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.  
La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos; los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Fundada 1752.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

### Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.  
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Agentes en España: J. URLEIGH & Ca., BARCELONA.

## Maravillosa invención

Fotografía 5 céntimos.—Sin máquina  
Todos pueden aprender á reproducirla de sí mismo en su propia casa. Facilidad, prontitud, economía. BUSCANSE en cada país hombres y mujeres que deseen colaborar ó representar este admirable descubrimiento. Envíase franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad Italiana. Calle Universidad, 6.—Barcelona.

## Calzado

En la zapatería «La Española», se está haciendo un gran derroche en la venta de calzado, más barato que en las fábricas.  
Se han recibido inmensos surtidos de todas clases para la temporada de invierno. No compren ningún calzado sin visitar esta casa, la más antigua de todas y la que puede vender más barato.  
No es posible competir.  
Al público voy á explicar: aquí se paga el calzado y no se paga el local.  
No seguir siendo inocentes, que ni se paga el local ni tampoco dependientes...

## Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios  
EFECTOS PARA MILITARES  
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.  
Todo á precios muy convenientes

### RÉGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos ó Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.  
PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

## DIARIO DE LA TARDE

### Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.